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ÉVÉNEMENT. Du 6 au 14 avril, une semaine de mission sur le territoire de la paroisse Saint-Jacques de Montebourg

Quand une paroisse part en mission
DU 6 AU 14 AVRIL 2024,

l’ensemble paroissial du pays
valognaisvivraunesemainede
mission sur le territoire de la
paroisse Saint-Jacques de
Montebourg.Cettesemainese
situedans lacontinuitédecelle
vécue en mars 2023 à Saint-
Sauveur-le-Vicomte.

Pourquoi unemission
paroissiale ?
Lamission paroissiale est un

temps fort de la vie en Eglise.
Chaque paroissien de la com-
munauté est invité à réfléchir
sur sa foi, à la renouveler et à
éveiller son désir d’annoncer
l’Évangile. Ces quelques jours
ontpourobjectifd’allerà laren-
contre despersonneshabitant
sur le territoire et ne fréquen-
tant qu’occasionnellement la
paroisseoumêmeneconnais-
sant pas Dieu. Les échanges
chercheront à réveiller les
cœurs, à répondre aux at-
tentes, à inviter à venir voir et à
semettre enchemin.
Pendant lasemaine,despro-

positions diverses de ren-
contres seront faites :
- visites aux personnes

âgées,malades ou isolées ; vi-
sites dans des cités et quar-
tiers.
- visites d’exploitations agri-

coles, d’entreprises artisa-
nales…
- célébrations quotidiennes

(laudes, vêpres, messes dans
différents lieux), sacrement de

l’onction des malades, veillée
réconciliation, procession aux
flambeaux.
- veillées sur des thèmes qui

touchent aussi bien les chré-
tiens que les non-chrétiens,
comme pourquoi le mal, la vie
après la mort, la recherche du
bien-être.
- Les établissements sco-

laires catholiques de Monte-
bourgserontaussi impliquéset
une veillée sera proposée aux
internes.
Mais cette nouvelle mission

connaît quelques évolutions.
« Aujourd’hui, la mission pré-
vue à Montebourg, bien que
proposant des choses simi-
laires à celle vécue à Saint-
Sauveur (célébrations, ensei-
gnements, temps festifs,
visites auprès des personnes
isolées et malades) s’inscrit
aussidansunedémarchenou-
velle, pas forcément évidente,
d’aller annoncer l’Évangile en
faisantduporteàporte.Avec le
recul, ilnousafallu l’expérience
deSaint-Sauveurpourquenos
cœurs se convertissent et
qu’on ose se lancer au-
jourd’hui»explique lePèrePhi-
lippeNavet, curé.

Unemission
se prépare

Pour préparer et assurer ces
propositions, une équipe de
pilotage a étémise en place et

se réunit régulièrement depuis
2022. Jésus a envoyé d’abord
douzeapôtresenmission,puis
soixante-douze. L’équipe pi-
loteestcomposéeducuré,des
prêtres et de douzepersonnes
responsables d’un aspect or-
ganisationnel de la mission.
Cespersonnesserontrejointes
ensuite par d’autres pour faire
vivre les différentes proposi-
tions.
Dans l’année, différents

temps ont permis aussi aux
paroissiensd’oser la rencontre
et le dialogue. Il y a eu la pré-
sence dans les cimetières le
jour de la Toussaint pour pro-
poser une prière et une bougie
aux personnes qui venaient se

recueillir, puis le chemin de Lu-
mièreorganisédans l’églisede
Montebourg, au cœur de la
foire de la Chandeleur, qui a
attiré un grand nombre de
jeunes venus passer la soirée
sur les manèges. Pour se pré-
parer spirituellement, les pa-
roissiens ont été invités à vivre
un pèlerinage à Pontmain le
13 janvier puis un tempsde re-
traite le 16mars. Tous cesmo-
ments vécus ensemble per-
mettent de fédérer l’ensemble
des cinq paroisses du pays
valognais. Quatre semaines
avant, afin de se préparer à
vivre cette mission, les chré-
tiens des cinq paroisses de
l’ensemble pastoral prieront à

l’aided’unfeuilletpourquetout
sedéroule aumieux.
Le programme détaillé de

cette semaine est disponible

sur lesitedudiocèse,doyenné
duValognais.

G.Manuelle-Dhuicq
et L. Thual-Tarin

ÎUn spectacle animé par les jeunes dans l’abbatiale de Saint-Sauveur-le-Vicomte.

ÎUn temps de convivialité à Crosville-sur-Douve.

ÎAffiche de la mission àMontebourgontebourg.

Info diocèse

Billet spirituel

Le symbole des rameaux
Le rameau d’olivier est un

puissant symbole de paix et le
drapeau de l’Organisation des
Nations Unis le prouve assez
bien : des rameaux d’olivier
entourant lemondepoursigni-
fier lapaixuniverselle.Cesym-
bole est naturellement anté-
rieurauXXesiècle,voiremême
à notre ère ; on le trouve dans
l’antique civilisation grecque. Il
est également présent dans la
Bible, notamment après la dé-
crue consécutive au déluge.
Une colombe, avec dans son
bec un rameau d’olivier tout
frais, constitua le signe, pour
Noé,durenouvellementetplus
tarddepaix.
Le dimanche dit des Ra-

meaux, nous ne fêtons pas les
rameaux, mais l’entrée triom-
phale de Jésus à Jérusalem.
Cequecélèbrent leschrétiens,
huit jours avant Pâques, ce
n’est donc pas un symbole,
aussi important soit-il. Ce di-
manche, un grand nombre de
chrétiens brandiront des ra-
meaux comme le fit la foule

dans la liesse au passage de
Jésus lorsqu’il entre à Jérusa-
lem où il vivra sa passion. Di-
manche desRameaux et de la
PassionduSeigneur,semêlent
allégresse et gravité du mo-
ment puisque nous entrons
dans la célébrationdumystère
pascal,mystère de la passion-
mort et de la résurrection de
Jésus. Alors, les rameaux
éveillentennouslamémoirede
cequis’estaccompli il yadeux
millénaires, et qui continue de
s’accomplir aujourd’hui : la
promessedivinede renouveler
la création tout entière.
Undesdonsprécieuxquefait

Jésus ressuscité à ses dis-
ciples, c’est la paix : « La paix
soit avec vous ! ». Puisque le
rameau est symbole de paix,
peut-être le dimanche desRa-
meaux est-il une anticipation
de cette paix dont seul Jésus
est la source, etDieu sait com-
bien notre monde a besoin de
paix !

PèreEmmanuelKolani

Sur votre agenda
- Vendredi 29 mars, aumônerie des lycéens, dîner et soirée
conviviale, 22, rue Tour-Carrée, Cherbourg. Contact : Maëlle,
06.76.72.86.02, coord.cherbourg@diocese50.fr
À vos agendas ! 2 rendez-vous à noter dèsmaintenant :
- Lundi 15 juillet : traversée des grèves duMont-Saint-Michel
-Du23au29août 2024 :pèlerinagediocésain annuel à Lourdes.
Davantaged’informationssur lesitediocésainouau0233767085.

Témoignage d’Anne-Marie
Cetteannée, je feraipartiede lapetiteéquipedeschrétiens

qui irontparcourir,enavril, lesvillagesautourdeMontebourg.
Si j’y vais, ce n’est pasparceque je veuxmebalader (même
si cette campagne estmagnifique !) Non ! Si j’ai choisi d’ac-
compagner nos prêtres dans cette « mission », c’est que je
souhaite rencontrer les personnes qui y vivent et leur dire
combienJésusestunepersonne importantepourmoi.Jene
connaispasgrand-choseen théologiemais j’ai eu lachance
degrandir dansune famille chrétienneet j’ai eu la chancede
percevoirdepuismonenfancequeDieuestprésentdansma
vie. Il m’accompagne. Il me tient la main. C’est un peu
comme un ami toujours présent, discret, à l’écoute et qui
m’encourage. Je vois cela commeun trésor.
Mais ce trésor, je ne peux pas le garder pour moi toute

seule. C’est important de le partager. Car cela peut aussi
donner àd’autres l’envie d’essayer de rencontrer Jésus.
C’est lesensdecette«mission».Lesprêtresavecd’autres

chrétiensvontarpenter lacampagnede laparoissedeMon-
tebourgpour les inviter à vivrequelquechoseaveceux : une
veillée ?Un tempsdeprière ?Undialogue?Ungoûter ?
En tous les cas, la joie de se rencontrer !

Anne-Marie deRoyer




